

Jahresbericht des Präsidenten zum 73. Vereinsjahr 2012/13

Liebe Skiclübler,

Mit dem heutigen Abend endet unser 73. Vereinsjahr.

Wenn ich mich jeweils in den letzten Tagen vor der GV an den Laptop setze und mit meinem Jahresbericht beginne, „google“ ich mich mal als erstes durch die Wetterrückblicke. SRF-Meteo-Experte Felix Blumer schrieb am 25. Februar 2013 folgendes in seinem Rückblick:

Ein harter Winter geht am Donnerstag aus meteorologischer Sicht zu Ende. Der Winter war schneereich wie schon lange nicht mehr - auch im Flachland.

Gleichzeitig machte sich die Sonne äusserst rar, und auf den Bergen war es zum Teil so kalt wie seit mehr als 30 Jahren nicht mehr. Trotz grossem Schlottern im Februar: Im Mittelland entsprachen die Temperaturen mehr oder weniger dem langjährigen Referenzwert.

Am Donnerstag geht ein richtiger Winter zu Ende. In weiten Teilen der Alpen liegt für die Jahreszeit überdurchschnittlich viel Schnee. An den Voralpen sind es rund 150 Prozent der üblichen Schneehöhe, in weiten Teilen der zentralen Alpen rund 130 Prozent und in Nord- und Mittelbünden entsprechen die Schneehöhen ungefähr dem Durchschnittswert der letzten Jahre. Nur im Unterengadin, in den Bündner Südtälern und im Tessin sind die Schneehöhen unterdurchschnittlich. Auf 2000 Metern Meereshöhe liegen an den Voralpen meist mehr als 2 Meter Schnee. Herausragend ist die Schneehöhe auf dem Säntis. Dort liegt der Schnee momentan rund 5 Meter 75 hoch.

Winter auch im Flachland

Auch im Flachland gab es immer wieder Schnee. Los ging es schon im Herbst, als am letzten Oktoberwochenende schon verbreitet Schnee lag, An vielen Orten betrug die Neuschneehöhe damals 30 Zentimeter, so viel wie vorher noch nie im Oktober.

Im kalendarischen Winter ging es schneereich weiter. An den Messstationen Zürich und St. Gallen war die gesamte Neuschneehöhe so gross wie seit Mitte der 80er-Jahre nie mehr. In Zürich waren es mehr als 1 Meter 60, in St. Gallen rund 3 Meter 20.

Auf dem Säntis seit mehr als 30 Jahren nie mehr so kalt

Das Winterwetter war vor allem auch durch sehr kalte Luft in der Höhe geprägt. So war die Durchschnittstemperatur auf dem Säntis seit 1981 nie mehr so tief wie in den vergangenen drei Monaten. Auch auf dem Jungfrauoch war die Temperatur rund 3 Grad tiefer als im Schnitt der Jahre 1981 bis 2010. Trotz

grossem Bibbern im Monat Februar, lag im Flachland die Temperatur im Bereich des langjährigen Mittels. Rasch geht vergessen, dass es zwischen Mitte Dezember und Anfang Januar viel zu mild war. Ausgerechnet an Weihnachten machte sich der Schnee im Flachland rar, und an Heiligabend kursierte häufiger der Witz vom Grillabend im Freien, als die Frage nach weissen Weihnachten.

Ein wirklich toller Winter war also der Jahrgang 2012/2013! Und so können wir nun heute Abend auf ein paar wunderschöne Clubmomente gemeinsam mit den Tourenleitern zurückblicken.

Dieses Jahr wagten wir das Datum unseres Skirennens in Près d'Orvin so früh wie noch nie anzusetzen. Am 5. Januar 2013 fand am Nachmittag die Präparation der Piste statt und am Abend genossen wir das Fondue gemeinsam mit den Teilnehmern des Turnvereins, welche Ihre Schlussvorstandssitzung in der Naturfreundenhütte abhielten. Am Sonntag stand das Clubrennen auf dem Programm. Insgesamt starteten 34 Kinder und Erwachsene an unserem Rennen. Ein Highlight für Jung und Alt. Aufgrund der Pistenverhältnisse konnten wir auch dieses Jahr wiederum „nur“ einen Lauf durchführen, an welchem unser „Altmeister“ Hugo Fuchs wieder einmal seine Schnelligkeit aufblitzen liess. Aber auch unter den Nachwuchsfahrer(innen) gibt es doch zahlreiche Talente. Den Abschluss bildete die Rangverkündigung in der Naturfreundenhütte, wo die Kinder eine Überraschungsei und eine Medaille erhielten und die „Grossen“ das wohlverdiente Apres-Ski-Bier.

Somit starteten wir erfolgreich ins Vereinsjahr und ich möchte nun zu den weiteren Anlässen fortschreiten:

| | | |
|--------------|---------------------------|--------------------------------|
| 12.01.13 | Skitour | HJ. Steffen () |
| 25.-27.01.13 | Skiweekend Lenzerheide | S. Fux () |
| 03.02.13 | Alpintour | F. König () |
| 09.02.13 | Skitour | U. Hutmacher |
| 23.02.13 | Alpintour | T. Ischer () |
| 03.03.13 | Clubtour | U. Hutmacher (4) HJ. Scholl |
| 09.03.13 | Alpintour | R. Ischer |
| 08.06.13 | 100 KM | A. Künzi () |
| 28.06.13 | Grümpelturnier | M. Trösch () |
| 25.08.13 | Skiclub Picknick | H. Studer () |
| 20.09.13 | Kegelabend | D. Saurer () |
| 28.-29.09.13 | Wanderung durchs Emmental | HJ. Scholl |

Einen herzlichen Dank und Applaus allen Tourenleitern. Total nahmen 157 Personen an den verschiedenen Klubanlässen teil.

Während des vergangenen Jahres tagte der Vorstand an 4 Sitzungen. Unter anderem sprachen wir über die Teilnahme an Schweiz Bewegt oder auch allenfalls über eine Teilnahme an der 1. August-Feier. Da weiterhin kein Haupt-Organisator für Schweiz-Bewegt gefunden ist und die 1. August-Feiern bis 2016 schon vergeben sind, werden wir 2014 keinen Anlass für die Dorfbevölkerung veranstalten. Jedoch gibt es auch im kommenden Jahr etwas zu feiern, nämlich werden wir nächstes Jahr die 75. Generalversammlung zusammen feiern und der Vorstand wird euch wiederum ein schönes Rahmenprogramm zusammenstellen. Merkt Euch schon heute das Datum: 1. November 2014!

Meinen Vorstandkollegen möchte ich für die Arbeit im vergangenen Jahr herzlich danken.

Ich freue mich auf das nächste Clubjahr, welches uns wieder viele schöne gemeinsame Stunden bescheren soll.

Bellmund, 2. November 2013

Euer Präsident

Ändu Matter